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我市公安交警保持对酒驾、醉驾治理的长效机制，确
保了法律的正确有效实施，严管之下酒后驾驶违法行为、
酒驾导致的事故起数明显下降，但酒后驾驶不法行为依旧
难以杜绝。

2020年3月20日，宁国市，一辆开着远光灯的白色轿
车行驶至省道104线266KM处时，突然偏离车道，越过道
路中心线与对向车道一辆大货车发生碰撞，随后横停在道
路中央。剧烈撞击下，轿车左前轮脱落、车头左侧面目全
非，车内安全气囊全部打开，驾驶人万某腿部受伤。交警
赶到现场处置时，发现万某身上有浓浓的酒味，其呼气检
测结果高达253mg/100ml，涉嫌醉驾，而后的抽血检验结
果则为276mg/100ml，确属醉驾。最终，万某不仅因醉酒
后驾驶机动车，越过道路中心线与对向车辆发生事故，是
造成事故的全部原因，承担事故全部责任，还因涉嫌危险
驾驶罪被刑事立案调查，随后移送检察机关。

2019年2月20日晚9时42分，市区中山路康乐山庄
门口，两辆小轿车相撞。执勤民警在现场询问一方女性肇
事驾驶人时发现，该驾驶人柏某浑身酒气，涉嫌饮酒后驾
车。事后，办案民警提取了柏某血液，经鉴定柏某体内乙醇
含量高达199.8mg/100ml。柏某醉酒驾车的行为违反了
《中华人民共和国道路交通安全法》，触犯了《中华人民共和
国刑法》。依据《中华人民共和国道路交通安全法》规定，吊
销机动车驾驶证，移送检察院提起诉讼追究其刑事责任。

“对酒后驾驶，无论涉及什么人，不管什么理由，都要
一视同仁，从严处罚，绝不允许开口子，让酒后驾驶成为不
能碰、不敢碰的高压线。”市公安局交警支队相关负责人表
示，无证驾驶、酒后驾驶被查处，等待他的必是法律的严
惩。酒驾、醉驾的违法成本究竟有多高，市公安局交警支
队法制科相关负责人进行了介绍。

根据《道路交通安全法》相关规定，经检车酒精含量
20mg/100ml—80mg/100ml（不含），属饮酒驾驶，驾驶
证记12分、暂扣6个月机动车驾驶证、1000元以上2000
元以下罚款；酒精含量达到或超过80mg/100ml属醉酒驾
驶，吊销驾驶证+5年内不得重新取得机动车驾驶证+追究
刑事责任；酒后驾驶营运机动车，处15日拘留、5000元罚
款、吊销驾驶证、5年内不得重新取得机动车驾驶证；醉酒
驾驶营运机动车，吊销机动车驾驶证、追究刑事责任、10年
内不得重新取得机动车驾驶证+重新取得驾驶证后不得驾
驶营运机动车；酒醉驾发生重大交通事故构成犯罪，追究
刑事责任、吊销机动车驾驶证、终生禁驾。

除了接受法律制裁，该负责人还表示，酒驾、醉驾还要
付出经济、职场以及时间等社会成本代价。驾驶人员饮酒
后使用保险车辆，保险不赔，酒驾发生交通事故，将加重在
交通事故中的责任，造成一人死亡的，要承担对死者家属
的相关赔偿。且酒驾者若为以下职业，还需担负相关的职
业成本，其中律师、医师吊证，公司职员用人单位有权解除
劳动合同，从事出租车、货车、客运车辆等营运行业的驾驶
人，更是面临失业的危险，尤其醉酒驾驶将终生不得从事
营运类工作，法检、公职人员双开。

醉驾入刑十周年：向“酒驾”坚决说不
刑法修正案(八)设立了危险驾驶罪，正式将醉酒驾驶机动车纳入刑法并设定刑罚。2011年5月1日刑法修正案(八)和修改后的道

路交通安全法正式施行，这两个新规，对醉驾者起到了极大的震慑作用。近年来，我市公安交警构建酒驾、醉驾宣传、治理长效机制，

精准宣传加严管重罚双管齐下，酒后驾驶违法行为以及酒驾导致的事故起数有了明显下降，仍有人心存侥幸地去触碰法律的底线。

2021年5月1日正值“醉驾入刑”十周年，在此之际，我们推出此版报道，展示主管部门重拳打击酒驾的决心、告知酒驾需要承担

的违法成本，让抱侥幸心理的驾驶人不敢酒驾、不愿酒驾，在全社会进一步营造“酒后不开车、开车不喝酒”的良好氛围。

近年来，市公安局交警支队始终保持对酒驾、醉驾的严查严处，通过不
断创新酒驾治理模式，让酒驾违法无处遁形。

日前，市公安局交警支队二大队在城区饭店集中路段开展酒驾夜查行
动。期间，该大队还同步进行执法过程直播。近一个小时里，近万名网友
在线观看。这是我市交警部门遏制涉酒道路交通事故、净化道路交通环境
的日常一幕。

长期以来，市公安局交警支队二大队对酒驾违法行为保持高压态势，
该大队总结前期“酒驾”整治经验的基础上，积极探索近期酒后驾车高发期
的规律和特点，及时调整工作思路，科学分析酒后驾驶交通违法行为的特
点，以辖区主要道路周边餐馆为整治重点，不断调整重点整治时段，采取定
点集中整治与日常巡逻查处相结合的勤务运行机制，充分利用酒精测试仪
等科技设备及时固定证据，严查酒后驾驶、无证驾驶等严重交通违法行为，
大力强化整治的力度、广度和深度，将查缉“酒驾”常态化。对查处的醉酒、
酒后驾驶等严重交通违法行为，实行“零”容忍，一律依法按上限予以从严
处罚。

针对农村地区酒驾违法行为高发的情况，在保证城区内整治力度不减
的基础上，我市交管部门将查处阵地向基层延伸，不给“酒驾”者可乘之机。

“乡镇和农村地区，居民安全意识水平相对较差，加之抱有侥幸心理，
酒后驾驶机动车现象曾一度普遍。要改变这样的局面，只能不断延伸执法
和宣传触角，让大家提高意识，拒绝酒驾。”市公安局交警支队相关负责人
介绍。

市公安局交警支队一、三大队主要负责城区周边乡镇交管任务。近年
来，一、三大队酒驾查处行动范围逐渐下移，从辖区集镇，到主干道路，再到
村村通道路，执法触角可谓触及最基层的乡村一线。在多次执法过程中，
不少被查处的“酒驾”者坦言，“没想在这田间地头，居然还有交警查酒
驾”。加大执法频率和力度、扩大执法范围，起到了明显效果。近年来，不
管是在城区还是农村，查处的酒驾、醉驾违法行为逐年下降，酒驾交通事故
同样显著减少。

除高压严管，我市公安交管部门进一步加大交通安全宣传工作力度，

充分利用手机、报纸、电视、广播、网络等各类媒体，重点宣传酒后驾驶对
个人、家庭、社会的严重危害性，及时向社会曝光造成严重后果、性质恶
劣或者在社会上产生较大影响的酒驾案件，并公布处理情况，正确引导
舆论，加强对酒驾行为的震慑和对驾驶人的警示，营造全民制止酒驾交
通安全氛围。

“醉驾入刑”实施10年来，不仅对驾驶人的饮酒观念和驾驶行为产生
了影响，同时让传承数千年的酒桌文化和人们生活的行为习惯逐渐发生了
改变。今天，我们就从以下几位市民的角度，来感触“醉驾入刑”带来生活
之变。

“现在查获一个醉驾嫌疑人，已经很难了，在查缉行动中零收获的时候
还是比较多的，这说明‘醉驾入刑’对广大驾驶员确实起到了震慑作用。”江
峰是市公安局交警支队二大队民警，从事交警工作多年，他深切感受到了

“醉驾入刑”以来的变化。
江峰说，2011年“醉驾入刑”之后，宣城交警常态化开展查缉行动，起

初，每晚一个卡口就可以查获多起酒驾案件。而现在，常出现全市酒驾查
处“零收获”的结果。让江峰感触更深的是，现在交警设卡查酒驾，无论在
城市还是农村，围观的群众是一片支持声。而在最初，交警路上设卡查酒
驾，经常遇到围观的群众帮着酒驾者求情的事情。两相对比，说明开车不
喝酒渐成共识，群众的理解也为交警整治酒驾提供了强有力的支持。

“感情深一口闷”、“感情有没有？全看一杯酒”……几年前，人们对这
些花样繁多的劝酒词耳熟能详，被劝酒者也只能勉为其难端起酒杯。如

今，一句“我开车了”成最有效的挡酒词，其背后显现的是人们对安全驾驶
的重视程度明显上升。

汪源泉是我市某私企老板，前几日与几个生意伙伴相约晚上聚会吃
饭，得知宴请地点之后，他直接打车去了酒店。自“醉驾入刑”以来，他就养
成了打的赴宴的习惯。“生意场上应酬多，但我坚持一个原则，那就是‘喝酒
不开车，开车不喝酒’。”谈及“醉驾入刑”以来的变化，经常在酒桌上谈生意
的汪源泉可谓感受深刻：“酒桌文化改变了，人们喝酒明显少了，劝酒的也
文明多了，家庭更和睦了。”

在机关工作的李军同样对“醉驾入刑”举双手赞成。因酒量有限，李军
以前和同学们聚会时没少被嘲笑，这让他觉得既没面子还不合群。现在，
一句“我开车了”，朋友们也都表示理解。

在宣城，一到晚上，在城区各大酒店、饭馆附近，我们都能看到身穿马
甲、戴安全头盔的代驾司机。丁勇就是其中之一。丁勇今年37岁，干代驾
已经4年了。每天晚上7点多，他就和同事骑着电动车到市区的各大饭店
门口等着接单。他们每天的业务多数来自客户酒后代驾订单。

“刚入职时，人们对代驾这个行业还比较陌生，每天接到的订单不多，
现在大家逐渐认可了这个行业，酒后找代驾已成为习惯。”丁勇说，现在他
一天接十来个订单，月收入四五千元，工作虽辛苦，但靠服务减少酒驾事故
发生，为酒驾治理贡献力量，丁勇觉得这个职业很有意义。

（数据来源：市公安局交警支队）

零容忍，
交管部门连续重拳打击酒驾

树新风，
众说“醉驾入刑”带来的生活之变

“醉”与“罚”，
这些酒驾违法成本必须了解


